

Hommage à M. Michel Allain, Maire Honoraire

« Depuis vendredi matin Cravans est dans la peine et la tristesse. Les drapeaux en berne devant la mairie nous rappellent la perte d'un homme qui pendant 4 décennies a œuvré comme élu en ce lieu et marqué profondément la vie communale. Michel nous a quittés.

Rendre hommage à M. ALLAIN c'est inévitablement évoquer ses engagements municipaux et intercommunaux qui furent continus de 1971 à 2014. Comme conseiller et adjoint de 1971 à 1989 puis comme maire jusqu'en 2014. Engagements conduits de concert avec les responsabilités de Président du SIVOS Cravans/Saint Simon, de vice président de la Communauté de Communes de Gémozac et du Syndicat de Pays de Saintonge Romane.

Enumérer à nouveau les très nombreuses réalisations initiées avec les équipes municipales au cours de ses 4 mandats de 1^{er} magistrat serait répétitif. Pour compléter les propos de Sophie je citerai simplement l'agrandissement de l'école, l'installation de l'assainissement collectif, la réfection complète de la rue du Jardin public avec l'enfouissement des réseaux et l'aménagement d'une bibliothèque.

Certains se souviennent peut être ici d'une inauguration où dans son discours M. BLAIZOT, alors président du Conseil Général, a qualifié M. Allain de « Maire le plus souriant du Département ». Il était aussi un des plus entreprenants. Notre édile savait user de ses talents relationnels et de séduction pour décrocher les financements nécessaires aux travaux.

Dynamique, M. ALLAIN était un bâtisseur. A l'instar d'un grand homme d'état qu'il vénérât, il avait à son niveau une certaine idée du devenir de sa commune. Très attaché à une ruralité vivante, Cravans était le cœur de son engagement.

Acteur de la croissance démographique par l'implantation de lotissements il a veillé à doter notre petite collectivité des équipements utiles à son développement. Au final peu de m² de ce territoire ont échappé à son empreinte puisqu'il a été aussi à l'origine tout d'abord de l'aménagement foncier des terres, puis de celui des bois qui vient de s'achever.

Au volant de son C15 Citroën dans les villages, son inséparable chapeau sur la tête, ou au cours de ses permanences à la mairie, il aimait rencontrer les Cravanais. Son sens de l'écoute, son expérience, ses conseils, sa discrétion, sa simplicité étaient appréciés de tous. Il aimait rendre service et faire plaisir. Ne serait-ce qu'en proposant à la belle saison, à qui le voulait, la cueillette d'un panier de cerises. De sa personne émanait une grande humanité. Cette attention aux autres explique sans doute la gratitude sans faille de l'électorat.

Durant ces nombreuses années M. ALLAIN a dû concilier sa vie familiale et professionnelle avec ses mandats d'élu ce qui ne va jamais sans sacrifice. S'occuper au quotidien de l'emploi du temps des agents municipaux et de la conduite de projets sans négliger son travail sur l'entreprise induisait de longues journées. J'imagine, Madame ALLAIN, que vous avez dû souvent l'attendre pour dîner.

En 40 ans il a dû assister à plus d'un millier de réunions où sa participation était naturellement constructive. Je me souviens de ses avis en conseil municipal qui inspiraient le respect autour de la table. Des avis mesurés, formulés calmement ce qui leur donnait une force tranquille. Je ne me souviens pas l'avoir entendu élever la voix. Agacé peut-être, mais sans excès. Une force de persuasion, sans jamais rien lâcher de sa volonté d'aller au bout de l'objectif qu'il s'était fixé. Les décisions étaient la résultante d'un consensus toujours recherché.

Maire honoraire depuis 2014, M. ALLAIN continuait à s'intéresser à la vie communale et aux nouveaux projets. Il était mon tuteur et au fil du temps nous sommes devenus plus proches. Comme beaucoup d'entre nous dans cette église, je pleure aujourd'hui un ami. Il n'y a pas si longtemps nous nous retrouvions avec plaisir en petit comité au café du matin. Il commentait parfois l'actualité avec une pincée d'humour dont il avait le secret. Sa grande mémoire aussi étonnait son entourage. Au bureau l'annuaire téléphonique était souvent inutile. Michel vous allez nous manquer, c'est sûr...

Mais où que nous tournions désormais notre regard dans ce bourg, une ou plusieurs des réalisations qu'il a conduites témoignera et laissera pour longtemps sa « marque » sur cette terre cravanaise qu'il a façonnée, choyée et tant aimée. Chacune d'entre elles nous rappellera sa volonté d'entreprendre pour le bien être de tous. Il demeurera dans nos souvenirs comme un homme ouvert, juste, sensible, généreux et humble. Comme un 1er magistrat qui affectionnait sa mission.

Lucille, Philippe et Sophie, Alexandre, vous aviez un époux, un papa, un papy remarquable. J'allais dire formidable ou génial. Aussi ces quelques mots sont bien faibles pour exprimer ce que fut une vie pleine et réussie. Puissent-ils apaiser un peu la douleur que vous ressentez par la perte de celui qui occupait une place considérable à vos côtés et dans vos cœurs.

Au nom du Conseil Municipal actuel et des anciens conseillers qui l'ont côtoyé, au nom du personnel, et de la Commune de Cravans toute entière, je vous présente nos sincères condoléances. Soyez assurés du sentiment de notre reconnaissance et de notre très profonde sympathie ».

Jacques Fortin
Le 9 juillet 2019